

## **BECAS REBECA – RESUMEN EJECUTIVO**

Becas Rebeca es un ecosistema digital (portal web y aplicación) creado por Codig+ (\*) que tiene como fin brindar información sobre la oferta de becas nacionales e internacionales para peruanos, intentando ofrecer, difundir y promocionar en un solo lugar, la mayor y mejor información posible.

Si bien a partir del año 2012 hubo un incremento en el número de becas nacionales ofrecidas por el Estado (\*\*), también es cierto que la oferta de becas para el extranjero no es aprovechada en su totalidad (se pierden 6 de 10 – MINEDU 2010) debido a razones diversas como la falta de difusión y el desconocimiento del idioma inglés u otros idiomas exigidos por la institución ofertante.

Aunque desde la creación de Pronabec esta entidad incluye en sus diversas plataformas alguna oferta de becas para peruanos en el exterior (\*\*\*), aún es insuficiente, por lo que el esfuerzo de Codig+ y de Rebeca se orienta no solo a informar sobre estas becas, sino también a las que ofrecen otras instituciones y países que aún no tienen convenios con Pronabec.

En este contexto debe tenerse en cuenta que –al margen de las vacantes limitadas que ofrece la educación universitaria estatal (\*\*\*\*) – la privada no está al alcance del grueso de los peruanos. Según un estudio del Grupo Educación al Futuro de enero de 2015, una carrera universitaria puede costar desde 16 mil soles, en el caso de la universidad con precios más cómodos, hasta casi 180 mil soles (\*\*\*\*\*).

Este escenario, Becas Rebeca busca llenar los vacíos existentes por las plataformas del Estado y esfuerzos privados. A continuación un breve análisis comparativo entre nuestra propuesta y las preexistentes:

### **Pronabec – Beca 18**

**(<http://www.pronabec.gob.pe/>)**

La página del Programa Nacional de Becas y Crédito Educativo, Pronabec, si bien es bastante completa y ofrece buena información (Beca ALEPRONA, Beca 18, Beca Presidente de la República, Beca Vocación de Maestro, Beca Técnico Productiva, Beca de la Amistad Perú Ecuador, Beca Excelencia Académica, Beca Alianza del Pacífico, Beca Perú, Beca Inglés, Beca Doble Oportunidad, Beca Inglés EBR para escolares, Beca Idioma Francés, Beca Complementaria) muestra una interfaz recargada. Sin embargo, es de resaltar que es responsiva y su versión para smartphones es sencilla y fácil de usar, en particular para la búsqueda de becas.

Beca 18, la beca de Pronabec más promocionada por el Gobierno, se centra en el financiamiento de becas de pregrado para jóvenes (18-22 años) en universidades e institutos tecnológicos o públicos, nacionales o extranjeros a estudiantes egresados de instituciones educativas públicas con alto rendimiento académico y bajos recursos económicos.

Entre los requisitos, al margen de la edad, está el tener 15 de promedio en los últimos tres años de estudios secundarios para universidades y 13 para institutos de educación superior tecnológica, encontrarse en situación de pobreza o pobreza extrema,

Beca 18 también ofrece becas especiales a licenciados del servicio militar (hasta 24 años), víctimas de la violencia, comunidades nativas (VRAEM), jóvenes procedentes de albergues, hogares, aldeas, centros tutelares. Sin embargo, lamentablemente, hasta el cierre de este trabajo, de acuerdo con la página web de Pronabec, la última oferta de becas en estos rubros se dio el año 2014.

### En qué se diferencia Becas Rebeca

Pronabec ofrece el menú de becas por nombre, tanto en su versión para PC, como para otros dispositivos, por lo que la búsqueda es un poco más complicada. Sin embargo, también existe una búsqueda de becas por país. Becas Rebeca ofrece una búsqueda inicial por grado (pregrado, posgrado), luego de lo cual se abren las opciones para búsqueda por especialidad y país. Ello, sin contar con la app de Rebeca.

La página de Becas Rebeca tiene una interfaz amigable (además hemos creado a un personaje: "Rebeca") y pretende profundizar más en el tema de becas especiales. Normalmente las páginas que promueven becas se centran o solo destacan las becas al exterior, por ser más atractivas. Becas Rebeca promoverá estas becas, pero sin dejar de lado las de tipo social como las de las comunidades nativas, víctimas de la violencia, etc. En este proceso gradual tenemos la intención de incluir becas para que las madres solteras aprendan oficios (peluquería, textilería, impresión de polos). Tenemos conocimiento de que el Ministerio de Educación tenía la intención de ofrecer becas a esos sectores de la población, pero el proyecto quedó en nada.

Becas Rebeca es una plataforma digital que da prioridad a los servicios para los usuarios, a través de información útil y de fácil acceso.

### **Universia**

[\(http://www.universia.edu.pe/\)](http://www.universia.edu.pe/)

Universia es una página posicionada que cuenta con 1345 universidades socias en 23 países iberoamericanos. Ofrece información sobre estudios, universidades, becas y bolsa de trabajo. También cuenta con un buscador de becas.

### En qué se diferencia Rebeca

Rebeca se centra en el tema de becas, por lo que nuestra app para ubicar becas se encuentra en un lugar destacado de la página (parte superior derecha), a diferencia de Universia, que la tiene como parte de su página web. Nuestra propuesta busca sencillez y accesibilidad.

### **Becas para peruanos**

[\(http://www.becasparaperuanos.com/\)](http://www.becasparaperuanos.com/)

Es una página que ofrece noticias sobre las últimas becas, además, brinda información por temas de estudio, por países, por título otorgado.

### En qué se diferencia Rebeca

Becas Rebeca coincide con BecasParaPeruanos en el sentido de ofrecer noticias sobre becas; sin embargo, a diferencia de BecasParaPeruanos, sí cuenta con una aplicación que facilita la búsqueda de becas, categorizadas por especialidad, país, etc. Sin embargo, la competencia ofrece al usuario la posibilidad de recibir ofertas de becas vía correo electrónico.

### Datos de Interés

Al año 2013 hay registradas 140 universidades en el Perú, entre públicas y privadas (51 son públicas y 89, privadas)

En el año 2000 existían 72 universidades entre públicas y privadas (32 públicas y 40 privadas)

*(\*) Codig+ se conformó durante el I Diplomado en Dirección en Comunicación Digital para la Gestión Pública del Instituto de Gobierno y Gestión Pública de la Universidad San Martín de Porres. Codig+ está integrado por los siguientes profesionales: Christian Ladrón*

de Guevara, abogado; Verónica Ortiz Cabrera, periodista; Alan Saavedra, comunicador; Roxana Silva Sologuren, periodista; y Leyla Villarreal Isidro, comunicadora.

(\*\*) En el año 2012 Pronabec reemplazó a Inabec y, según sus voceros, se diferencia de este en que ofrece un mayor número de becas y la creación de nuevas (como Beca 18). Según Raúl Choque, director de Pronabec, con la institución antecesora se ofrecían 30 becas al año en promedio. Juan Pablo Silva, viceministro de Gestión Institucional del Ministerio de Educación, señala que tras la creación de Pronabec, solo en el 2012 se entregaron más de 3,000 becas y más de 20,000 en 2014, solo en el tipo académico, sin contar los cursos cortos.

(\*\*\*) De acuerdo con el INEI (con información del MINEDU) en el año 2013 diversos países otorgaron 446 becas para peruanos. De esa cifra, solo 126 fueron utilizadas. En el caso de Bélgica, ese país otorgó 201 becas, de las cuales solo 50 fueron utilizadas; en el caso de la Federación Rusa, se ofrecieron 7 y se utilizaron 6; México: 4-2; República Eslovaca: 3-1; Centro de Estudios Financieros de España: 1-0; Corea del Sur: 81-0; OEA: 88-65; Unesco: 1-0.

(\*\*\*\*) En el examen de admisión de setiembre de 2014 de la Universidad Nacional de San Marcos, un total de 26,027 personas rindieron examen de admisión para alcanzar 2007 vacantes. Esto quiere decir que menos del 10% de postulantes alcanzaron una plaza.

(\*\*\*\*\*) El estudio del Grupo Educación al Futuro ¿Cuánto cuesta estudiar en una universidad particular? De enero de 2015, la universidad más económica es Alas Peruanas, donde una carrera puede costar entre 16 mil soles hasta 75 mil soles. La más cara, en promedio, es la Universidad del Pacífico, donde una carrera puede costar entre 79,800 soles hasta 178,800 nuevos soles. Una carrera completa en las Universidades Católica y de Lima, cuestan entre 51,788 soles y 161,898 soles; y 66,650 soles hasta 143 mil 440 soles, respectivamente.